

# EL IRIS

DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.021.

Ciudadela (Menorca) 7 de Enero de 1920

## NOTICIAS

### La cuestión de la exportación del calzado

**Gestiones del diputado Sr. Parreño.-Esperanzas.- Buena nueva confirmada.**

Conforme había manifestado el Sr. Parreño en carta particular dirigida al Sr. Alcalde de esta ciudad, el actual Ministro de Abastecimientos estaba muy bien dispuesto a investigar mediante el estudio personal de los datos que le han facilitado, una fórmula que coincida con el deseo de todos los intereses que concurren en el asunto del calzado. Y decía además en la citada carta que en el momento que tuviere noticia de cualquier acuerdo sobre los permisos de exportación le telegrafiaré.

Así fué que ayer a primeras horas de la tarde se recibió el siguiente telegrama, cuyo contenido corrió con la velocidad del rayo por toda la población.

«Madrid, 3.—13'5

ALCALDE.—Ciudadela.

Ministro conforme exportación pedidos anteriores veinte Agosto. Llevará propuesta primer Consejo.

PARREÑO.»

Ignoramos la causa, pero como se vé este telegrama llegó muy retrasado.

Ayer martes, como de costumbre en dicho día, tuvo lugar la reunión de Ministros y en el debió proponer el Sr. Terán, actual ministro de Abastecimientos, la propuesta para los permisos de exportación, pues a la hora de la salida del Consejo

esté cifrado el siguiente telegrama que se recibió ayer a las ocho de la noche.

«Madrid, 6.—14'20

ALCALDE.—Ciudadela.

Concedida exportación libre pedidos anteriores veinte Agosto. Remitan a Ministro de Abastecimientos noticia aduanas designen para exportaciones.

PARREÑO.»

La noticia no puede ser más alegre, pues resuelve en parte el grave conflicto que había creado la R. O. prohibitiva del 20 de Agosto último. Muchos serán los fabricantes que podrán sacar de sus almacenes una buena porción de calzado fabricado que les representaba un gran capital. Y como quiera que el permiso está concedido para los pedidos y no para lo fabricado antes de la citada fecha, es de esperar que el trabajo que traerá la confección de dicho calzado mejorará mucho la situación que tanto nos preocupaba a todos.

Felicitemos muy de veras al actual Ministro de Abastecimientos, a nuestro dignísimo Sr. Diputado que sin descanso ha trabajado para complacer los justos deseos de sus representados, al Ilustre Ayuntamiento de Ciudadela y a la Comisión que pasó a Madrid a elevar la protesta y exponer al Ministro de

aquel entonces Sr. Cañal, los graves perjuicios que irrogaba su Real Orden. Felicitemos y agradecemos también a todas las sociedades, personalidades y particulares en general que han llevado su grano de arena para la solución del conflicto que la R. O. del 20 de Agosto había traído sobre nuestra Ciudad.

\*\*\*

El Sr. Alcalde ha cursado el siguiente telegrama:

«PARREÑO, Diputado.

Madrid.

Nombre población agradezco gestiones solución conflicto calzado. Noticia recibida con gran satisfacción.

CAVALLER.»

### Trigo.

Respecto a la pregunta que hicimos en el número del lunes referente al trigo, nos facilitan los datos siguientes:

El vapor «España» destinado a dejar 500 toneladas de trigo a Palma y que se suponía totalmente cargado de trigo argentino, como ordenó el Ministerio, llegó a Canarias con un cargamento que no estaba constituido exclusivamente por dicho cereal.

Ante esta noticia, nuestro activo Diputado Sr. Parreño se presentó al Ministerio protestando enérgicamente, logrando que se ordenara que el vapor «Azpeitia» cargado también de trigo argentino vaya a Palma donde dejará para Menorca una cantidad mayor de la que hubiese podido dejar el primer buque.

Nos congratulamos y agradecemos muy de veras dichas noticias, aplaudiendo una vez más el interés que se toma por Menorca el Diputado Sr. Parreño.

**Lluvias.**

Han caído sobre esta ciudad y su término abundantes lluvias, de que estaban tan necesitados nuestros campos.

Los Santos Reyes se mostraron ayer generosos. Agua copiosa para los agricultores, buenas noticias para los industriales, trigo para toda la isla, juguetes para los niños y valiosos regalos para... otros que no son niños.

**Para los Antiguos Alumnos.**

La Hora Santa se verificará mañana de cinco a seis, en el Santuario de María Auxiliadora.

A las 8 y media, en el Salón de Actos, el Rdo. P. Binelli dará una conferencia para antiguos alumnos. Se recomienda la asistencia.

**Vapor.**

A las tres de ayer tarde entró en

el puerto, de regreso de Palma, el vapor correo «Ciudadela», que salió unas horas después para Alcudia.

**De San Luls.**

El Rdo. Sr. Ecónomo ha repartido entre estos vecinos unas hojas, participando a sus feligreses que la Santa Misión, dispuesta por el Excmo. Sr. Obispo, tendrá lugar esta semana, empezando el día 8, a las seis y media de la tarde con la llegada a este pueblo, de los Padres Misioneros.

Los actos serán a las 5 y media de la mañana y a las 7 de la noche y uno especial para niños a las once de la mañana.

El Ecónomo Sr. Roselló invita a todos sus feligreses a la Santa Misión, esperando de su religiosidad que asistirán a todos los actos

C.

**Nuestro servicio especial telegráfico****Varias****El entierro de Galdós.**

Madrid, 6.—3'20

La conducción al cementerio del cadáver de Galdós ha constituido una manifestación nacional de duelo.

Se tributaron honores al cadáver.

Concurrió el Gobierno, las autoridades, comisiones y muchísima gente.

**Fallecimiento.**

Madrid, 7.—2'50

Ha fallecido cristianamente el Obispo de Coria Sr. Peris Mencheta.

Su muerte ha sido muy sentida.

**En el Senado**

Madrid, 6.—4'30

Prosiguió en la sesión de ayer

la discusión del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

El Sr. Torno censuró al Sr. Maestre, cuyos procedimientos, dijo el senador, perjudican el interés público, porque enseguida se encarecerán aun más las subsistencias.

**Reunión.**

En el despacho del Presidente del Senado reuniéronse los Ministros para celebrar consejo.

Limitáronse, según la nota oficial, a aprobar varios expedientes y cambiar impresiones.

**Sociales****50 disparos contra un auto.—Heridos.**

Madrid, 6.—5'40

De Barcelona comunican que un grupo de sindicalistas hizo cin-

cuenta disparos contra el auto que conducía al Sr. Granpera, presidente de la Federación patronal.

Este, el chauffeur que guiaba el auto y dos policías que le acompañaban resultaron heridos.

Desconócese más detalles.

**Gobierno se ocupa de la situación de Barcelona.**

Madrid, 7.—3'30

Ante la gravedad de la situación de Barcelona, reuniéronse ayer tarde los Ministros en Consejo.

Examinóse detenidamente lo ocurrido sin adoptar acuerdo alguno.

**Fallecimiento.—Mejora.**

Ha fallecido el policía San German que acompañaba al Presidente de la Federación patronal.

El Sr. Granpera y el patrono Sr. Batlle que le acompañaba mejoran.

**La situación.**

La situación social de Barcelona se ha agravado con el atentado sindicalista de ayer.

No obstante, el Gobierno ha dicho que no ha pensado aun en declarar el estado de guerra en la capital catalana.

**Del extranjero****Terremotos en Méjico.**

Madrid, 7.—5'10

Telegramas de Méjico dan cuenta de una horrible catástrofe ocurrida en aquella república.

Terremotos han causado enormes daños.

Cáculase que hay más de 800 víctimas.

PRENSA ASOCIADA.